

El edificio permitirá dar a conocer las formas de vida y costumbres pasiegas a las nuevas generaciones

Inaugurada en San Roque la Casa del Pasiego que ha supuesto una inversión de 28.567 euros

ALERTA. San Roque de Riomiera

El presidente de Cantabria, Miguel Ángel Revilla, acompañado por el consejero de Obras Públicas y Vivienda, José María Mazón, inauguró ayer la Casa del Pasiego, ubicada en el edificio de las antiguas escuelas de La Concha. El jefe del Ejecutivo cántabro mostró su satisfacción por la puesta en marcha de esta instalación, ya que permitirá dar a conocer a las nuevas generaciones la forma de vida de los pasiegos, así como sus costumbres y la peculiaridad de sus tradicio-

En el acto estuvieron presentes el alcalde de San Roque de Riomiera, Juan Antonio Fernández, junto a los alcaldes de Soba, San Pedro del Romeral y Villacarriego y otros miembros de la Corporación Municipal.

Con un presupuesto de 28.567 euros a cargo del Plan de Dinamización Turística de los Valles Pasiegos, la obra ha sido realizada por la empresa Gaem, que se ha encargado de dotar al centro de contenidos didácticos y expositivos, así como otras actuaciones menores encaminadas a acondicionar el edificio a su nueva función.

De esta forma, una decena de paneles recorren la historia, el paisaje y las costumbres pasiegas, siguiendo un hilo temático (vida cotidiana, ferias, cabañas) y acompañadas de abundante material gráfico.

Además, el nuevo Centro de Interpretación de los Valles Pasiegos muestra diversos objetos y útiles de la vida cotidiana, que reflejan el carácter eminentemente ganadero del pasiego, y maquetas sobre los diversos modelos de cabaña pasiega.

El material gráfico se ha organizado conforme a una serie de bloques temáticos que, complementados con los del museo de las Villas Pasiegas, contempla, entre otros aspectos, el medio natural y el paisaje del Alto Miera; la geografía de San Roque de Riomiera; las huellas de la histo-

nales cabañas. Revilla ha destacado a los ganaderos de las villas pasiegas como "los mejores ecologistas", porque "el singular paisaje del que disfrutamos en esta zona de la región es fruto del trabajo de numerosas generaciones que han luchado por subsistir en unas condiciones durísimas de supervivencia". Asimismo, ha valorado la capacidad de los pasiegos a la hora de conservar las tradiciones de su cultura, "adaptando su trabajo y la construcción de sus hogares al entorno paisajístico".



Revilla y el alcalde de San Roque observan algunos materiales.

ALERTA

ria de esta zona; las formas tradicionales pasiegas de explotación del medio; la arquitectura tradicional, basada fundamentalmente en cabañas y cubillos, y el ocio, los deportes y las fiestas populares de los habitantes de esta zona.

Como complemento de este documento expositivo, basado en imágenes históricas, se han instalado otros recursos, expuestos en vitrina, tales como ma-

quetas a escala de uno o varios modelos de cabaña pasiega y originales de los instrumentos más significativos de la característica actividad ganadera de la comarca (dalle, rastrillo, cuévana, colodra, etc.).

Además, se han dispuesto tres proyecciones temáticas de imágenes sobre soporte DVD, en las que se ofrecen unas cincuenta fotografías, ambientadas con música tradicional, que se ofre-

cen en monitores integrados en módulos de madera. Las proyecciones recogen personajes, trabajos tradicionales, fiestas y tradiciones populares. Con todas estas características, la Casa del Pasiego pretende la recuperación cultural y social de un patrimonio etnográfico y de un edificio, actualmente en desuso, para crear un centro didáctico.

Asimismo, se persigue dotar a la localidad de La Concha de in-

Alberga dos nuevas aulas para niños de dos años

Concluida la ampliación del colegio Casimiro Sainz en la localidad de Matamorosa

QUEIMADELOS. Matamorosa

La consejera de Educación, Rosa Eva Díaz Tezanos, inauguró ayer la ampliación del Colegio Público Casimiro Sainz de Matamorosa, actuación que ha supuesto la construcción de un nuevo edificio para dar servicio a las necesidades educativas y administrativas que presentaba el centro. La consejera estuvo acompañada por el alcalde de Campoo de Enmedio, Carmelo Hijosa; el director general de Coordinación, Centros y Renovación Educativa, Ramón Ruiz,

así como diversos representantes de la comunidad educativa del colegio. En concreto, el nuevo inmueble, con una superficie total construida de 234,30 metros cuadrados, permite al 'Casimiro Sainz' disponer, ya desde principios de curso, de dos aulas para niños y niñas de dos años, con aseos incorporados; una sala de preparación de alimentos; despachos para los profesores; baños para ellos, y un patio cubierto de 60,25 metros cuadrados.

Asimismo, el departamento que dirige Rosa Eva Díaz Tezanos



Autoridades, profesores y jóvenes alumnos.

QUEIMADELOS

también asumió la reforma de los aseos del colegio, pequeñas, pero necesarias obras para el disfrute de los escolares. La inversión total efectuada asciende a 390.000 euros.

La consejera mostró su "plena

satisfacción" por ver cumplido el objetivo fijado en su primera visita al centro, hace algo más de dos años, de permitir la escolarización temprana de niños y niñas de dos años. Reconoció también la "prioridad" que para la

fraestructuras culturales para uso turístico, proporcionar un destino de interés sociocultural a los vecinos y visitantes del municipio para que puedan disfrutar de valores culturales de calidad.

Según la Agencia de Desarrollo Comarcal Pisueña, Pas y Miera, con esta obra se ha pretendido "no sólo restaurar y poner en valor un edificio en desuso, sino otorgar al barrio de La Concha un nuevo atractivo turístico, siguiendo el auge del modelo de centros de interpretación diseminados a lo largo del territorio, de modo que el elemento museístico se integre en el propio espacio que pretende dar a conocer".

Revulsivo para el turismo

A juicio de la Agencia, la presencia de este Centro supondrá "un revulsivo" para el turismo del municipio de Vega de Pas, donde ésta "no es la única actuación en esta línea", ya que también se está trabajando en la rehabilitación del Museo de las Villas Pasiegas, fundado por Joaquín González Echegaray.

Otra actuación similar es la desarrollada en la Cueva de Sopeña, donde se está instalando un Centro de recepción e información para los visitantes.

El Plan de Dinamización Turística de los Valles Pasiegos pretende desarrollar todo su potencial turístico, y hacer de dicho sector uno de los principales ejes que vertebren el desarrollo económico de la comarca.

Para ello, cuenta con un presupuesto global de 1.350.000 euros, aportados a partes iguales por los ayuntamientos integrantes de la mancomunidad; la Consejería de Cultura, Turismo y Deporte del Gobierno regional, y la secretaría de Estado de Turismo y Comercio.

Concluida la inauguración, el Presidente de Cantabria, el consejero de Obras Públicas y Vivienda y el alcalde entregaron los diplomas a los ganaderos que han participado en un curso sobre Medio Ambiente.

Consejería tiene el desarrollo de la escuela rural, con mayores dificultades de acceso a determinados servicios.

Finalmente, agradeció la colaboración que siempre ha recibido de la Corporación local y el "gran esfuerzo" que el equipo directivo y el profesorado del colegio realizan diariamente en beneficio del aprendizaje de los escolares. Por su parte, Carmelo Hijosa tuvo igualmente palabras de gratitud hacia la consejera por dar solución a las demandas del municipio, así como por la calidad de la obra realizada. "Con ello conseguimos que los niños y niñas, que son la alegría de la casa, no se vayan de Enmedio", enfatizó. El Colegio Público Casimiro Sainz de Matamorosa tiene matriculados para el curso 2006-2007 a 141 alumnos y alumnas, 60 de Infantil y 81 de Primaria. Por su parte, el número de profesores es de 16.